
国際ロータリー第 2550 地区

黒 磯 ロ ータ リ ー ク ラ ブ 会 報
会  長：植竹一裕 幹  事：大島三千三
事務局：（有）大島商店

代表取締役 大島三千三
〒329-3155 那須塩原市笹沼262
TEL:0287-65-0863・FAX:0287-65-3381
E-mail:3003＠mvb.biglobe.ne.jp

例  会：国民の祝日を含まない週の水曜日
 12:30 – 13:30

割烹石山  那須塩原市本町 5-5

欠席の場合は前日 9 時 30 分までに次のいずれかにご連絡を。電話 62-0128、FAX62-1076 （以上石山桂子）
メール  qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp

出席報告 黒澤洋一委員長  （出席規定の免除会員数8名）

国際ロータリー会長：ジェニファー E. ジョーンズ
第 2550 地区ガバナー： 佐貫直通
事務所：〒321-0945 宇都宮市宿郷5-21-15

ベルヴィ宇都宮内
TEL：028-651-2550
FAX：028-651-2551
E-mail: m2550@agate.plala.or.jp

1

例会日 会員数 出席数 欠席数 出席率 MU 数 修正出席率

本日 5月17日 35（8） 27(5) 8(3) 84.4% ― ―

前回 5月10日 35（8） 28(4) 7(4) 90.3% 0 90.3%

第2997回 植竹年度第33回例会会報 2023-6-7 司会 田中徹君

本日のお客様

〇 那須山岳救助隊

事務局長 櫻井敦之様

〇 那須保護区保護司会

会長 市川一男様

〇 ボーイスカウト栃木連盟

那須塩原第一団 北部地区委員長

ベンチャースカウト隊長 高橋富雄様

〇 ガールスカウト栃木県 第３４団

団委員長 玉造智子様

各ボランティア団体の代表の皆様方には、
お忙しい中を式に御参加頂きまして有難うご
ざいます。今のところ新型コロナウイルスも
落ち着いておりますので、今後、本格的に

活動に力を入れることと思いますので、本日
お越し頂きました団体様にはこの支援金を有
意義に活用していただきたいと存じます。
（社会奉仕委員会担当）

mailto:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
mailto:m2550@agate.plala.or.jp
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会 会長挨拶 植竹一裕会長

〇 こっこ食堂

代表 安藤譲治様

会 誕生祝い

澤田吉夫君

会 結婚祝い

石山桂子君 佐藤博君
時庭稔君 瀧田雅仁君

（欠席：藤﨑義隆君 和気勝利君）

今月の卓話は各委員会の報告や次年度の計
画が詰まっておりますので、挨拶は手短にし
たいと思っております。ご了承ください。
さて、6月3日・4日で旅行愛好会の皆さん

とヘイデンくんが身延山・米山記念館を巡る
静岡方面の旅行に行かれました。本来私も参
加予定でしたが、急な仕事が入りやむなく断
念しました。3日の朝7：00出発予定でしたの
で、見送りのために6：45頃集合場所の石山
さんに行った時には、すでに殆どの参加者が
集まっておられました。
皆さんはいつもの例会よりも顔色が良く、
若返った雰囲気に満ち溢れていました。本当
にコロナ前の状況を待ち望んでいた事、旅行
を楽しみにしていた事が窺い知れました。
先週の土日は、日本各地に被害を及ぼした
台風や梅雨前線の影響による線状降水帯も通
過し、天気も回復し楽しい旅行だった事で
しょう。ヘイデンくんの留学生活のいい思い
出のひとつになったのではないでしょうか。
彼は日曜日に、村山会員と一緒に旅行愛好会
と静岡に別れを告げて、宇都宮で地区の留学
生卒業式典に合流しています。黒磯から井出
青少年奉仕委員長と私が出席致しました。今
月28日に帰国する彼にとって、いよいよ思い
出作りのラストスパートの始まりです。彼は
今週末、新潟で留学生の全国大会に参加し、
火・水曜日で秋葉原に行くそうです。せっか
くですから、大いに楽しんで日本の思い出作
りになればと思っております。
ところで、今回の旅行先だった静岡ですが、
大河ドラマを利用して家康の足跡を巡る旅の
キャンペーンをしています。静岡県観光協会
のホームページを見ると家康の幼少期から青
年期、そして晩年から没後までの観光案内を
特に強化しています。先週の卓話はお読みい
ただけたでしょうか？「母の日」や「バレン
タインデー」をお菓子メーカーがイベントと
して有効に利用して成果を上げているお話で
す。静岡県観光協会を始め、各地方自治体や
旅行社も大河ドラマを利用して観光客の取り
込みに頑張っています。商魂逞しいといいま
すか、コロナ前の生活に戻すことに躍起に
なっているのでしょう。
今話題の家康ですが、電子書籍のお勧め欄
を覗くと、大河ドラマの影響が大きいことが
感じられます。大河ドラマの主人公に関する
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本が多数毎年発行されています。直江兼続や
渋沢栄一が主人公になった時も同様に関連本
が紹介されています。これもひとつの便乗商
法でしょう。その中で今回の主人公である徳
川家康は、他の偉人にはあまり見受けられな
い特徴がある事に気がつきました。当然、他
の偉人と同じようにその人の歴史や統治手段
や考え方などはもちろん多く刊行されていま
す。家康の場合は他に影武者説が多い事です。
元々は明治35年に「史疑 徳川家康事跡」と
いう文献が影武者説の始まりです。内容とし
ては、桶狭間の戦いの後に不慮の死を遂げて、
世良田次郎三郎元信という武将が家康に成り
代わったという話です。この話をベースにし
て多くの作家が著書を残しています。最近で
は全く違う角度で影武者徳川家康を書いてい
る作家もいます。他の武将に比べて影武者説
が明らかに多いのは、息子を切腹させてでも
信長に従い、決して裏切らない忠義の武将と
いう時代から、豊臣家を陰謀で滅ぼす狸親父
という180度異なる性格に変貌したことが原
因なのでしょう。なんとなく分かる気がしま
す。そういった中で、私は関ヶ原の合戦で討
ち死にするという設定の隆慶一郎著「影武者
徳川家康」と桶狭間の戦い後に暗殺されると
いう設定の宮本昌孝著「家康、死す」を読み
ました。両作品は共に、歴史背景に合わせて
ストーリーが組み立てられており、面白い作
品となっております。他にも影武者説ではあ
りませんが、上杉景勝討伐に関東へ出陣した
時に、伊達・上杉連合軍に徳川が敗れ、江戸
幕府が開かれなかった世界を描いた中津文彦
著「政宗の天下」も、家康が敗死した世界を
描いている面白い一作だと思います。
それぞれ作家の頭の中は、どうなっている
のでしょう？ひとつの作品に仕上げようと、
おそらく脳みそに大汗をかいて組み立ててい
ると思います。構成能力とその創作意欲の強
さに感服です。本の内容もそうですが、小説
家がどうやって知恵を捻り出してくるのか考
えるのも一興かと思います。アナログを楽し
んで脳内活性を頑張ってみるのも面白いと思
います。

1. 5月31日の第14回 理事役員会の議事録
に記入漏れがございました。訂正してお
詫び申し上げます。会員推薦の議事が記
入漏れていました。旧那須RC8名の推薦
があり、承認されました。本日、クラブ
会員に公示致します。今日から7日間、
意義申立てを受け付けます。誰からも意
義申立てがなかったら入会を認めます。

2. 6月例会、内容一部変更致しました。6月
28日例会、退任挨拶は黒磯RC、例会

幹事報告 大島三千三幹事

＜第14回理事役員会議事録（再掲載）＞
1. 6月のプログラム一部変更について
・6月7日の例会に社会奉仕委員会の年度総
括を入れる。
・6月21日の例会にSAA・職業奉仕・国際奉
仕・青少年奉仕・ロータリー財団・米山
記念奨学会各年度総括報告を入れる。

承認
2. 6月28日の例会が通算3,000回の例会にな
ります。記念写真撮影をする。予算
30,000円（写真22,000円・3,000回の横
幕） 承認

3. 交換留学生の地区最終オリエンテーショ
ン参加費支出の件、参加費1名3,000円
（参加者6名で18,000円＋電車移動費＝
30,000円） 承認

4. ヘイデン君の送別会を6月7日（水）役員
引継ぎの後の懇親会を送別もかねて行う。
ヘイデン君に記念品を贈る。予算20,000
円 承認

5. 会員推薦について
旧那須RC、8名の推薦があり 承認
6月7日、例会に会員に公示致します。

3,000回です。記念撮影を致しますので、
上着、ネクタイを持って来て下さい。

委員会報告 稲垣政一副会長

〇 社会奉仕委員会 鳥居輝一委員長
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社会奉仕委員会からの報告になります。
去る5月20日（土）に実施致しました「那

珂川水質調査」の結果が出ましたので、只今、
回覧中ですのでご覧下さい。データーは本日
の会報に詳細を掲載いたします。

三斗小屋宿跡

大川林道

板室温泉

岩崎
峠沢（源流）
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• 青少年奉仕委員長、井出です。
6/4(日)に宇都宮で、地区青少年委員会に
おける交換留学生達の最終オリエンテー
ション及び卒業証書授与式が行われまし
た。黒磯ロータリークラブからは、小職
と植竹会長、村山さんが参列、授与式に
参加させていただきました。

• 稲垣年度幹事 井出です。
既にご連絡した通り、本日6/7 夜18時30
分より引継ぎ会、その後懇親会(ヘイデン
君送別会含む)を行いますのでよろしくお
願いします。

• 6/21(水)例会終了後、稲垣年度の第2回理
事役員会を開催いたします。理事役員の
皆様におかれましては、よろしくお願い
します。

本日の卓話

社会奉仕委員会 活動資金贈呈式
鳥居輝一 社会奉仕委員長

〇 次年度幹事、青少年奉仕委員会

井出 法委員長

皆さま改めて今日は。
本日の卓話は、社会奉仕委員会担当の各種
団体様への活動支援金贈呈式を執り行います。
各ボランティア団体の代表の皆様方には、
お忙しい中を式に御参加頂きまして有難うご
ざいます。今のところ新型コロナウイルスも
落ち着いておりますので、今後、本格的に活
動に力を入れることと思いますので、本日お
越し頂きました団体様にはこの支援金を有意
義に活用していただきたいと存じます。
それでは2023-2024年植竹年度の活動資金
の贈呈を行います。順次ご案内いたしますの
で、お受け取りいただきたいと思います。
• 那須山岳救助隊事務局 櫻井敦之 様
• 那須地区厚生保護司会長 市川一男 様
• ボーイスカウト那須塩原団第一団

北部区委員長 那須塩原第一団
ベンチャースカウト隊長 高橋富雄 様

• ガールスカウト栃木第34団
団委員長 玉造智子 様

• こっこ食堂代表 安藤譲治 様
＜贈呈式終了＞

それでは各団体の皆様方より活動報告等を
お願いしたいと思います。最初に那須山岳救
助隊の櫻井様よりお願い致します。

〇 那須山岳救助隊 櫻井敦之事務局長様

ニコニコボックス 佐藤 博君

p 瀧田雅仁君 結婚祝有難うございます。
p 澤田吉夫君 迎えたくない誕生日が来ました。
p 時庭 稔君 結婚祝ありがとうございます。
p 鈴木久雄君 ノルマの為
p 佐藤 博君 結婚祝ありがとうございます。

半世紀過ぎました。

私、那須山岳救助隊の事務局長をしており
ます、櫻井と申します。
よろしくお願いいたします。
本日は、黒磯ロータリークラブ様より貴重
な活動資金を賜り、誠にありがとうございま
した。
私共、那須山岳救助隊は1972年7月に創設
し51年目を迎えます隊で、現在総勢14名で
名前通り、那須岳一帯で活動しております。
活動内容としては大きく２つ
１つ目は、那須岳一帯での遭難救助活動で

河畔公園
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す。
こちらは、那須山岳遭難防止対策協議会長
の要請により出動し、警察、消防との連携に
よる救助活動を行います。又、その準備とし
て救助訓練や登山道踏査を行っております。
２つ目は、那須岳一帯の遭難防止および自
然保護活動です。
登山道の整備、四季を通じてのパトロール
を実施し、登山カードの管理な等を行ってお
ります。
我々を取り巻く環境は、昨今の登山者の意

識の変化、遭難救助環境・設備・装備・手
段・方法等々の変化により、活動内容が変
わってきましたが、少しでも那須岳一帯での
遭難事故を減らすべく事につながる活動と考
え、賜りました活動資金を有効に有意義に使
わせて頂く所存でございますので、今後共、
ご支援の程、よろしくお願い申し上げます。

〇 那須保護区保護司会

会長 市川一男様

令和5年5月より那須保護区保護司会、会長
の市川ですよろしくお願い致します。
6月7日のロータリークラブ例会に於いて食
事に、活動資金の贈呈をいただき誠にありが
とうございました。会員皆様の気持ちに答え
るため、保護司会活動に励んでいきたいと思
います。保護司の活動も、少年法等の改正に
共ない、保護観察の長期化による保護司への
負担が増えているように思われます。
最後に、ロータリークラブ会員の皆様のま
すますの発展と、ご健勝を心よりお祈り申し
上げます。

ボーイスカウト那須塩原第一団の高橋です。
本日は、お招きいただきありがとうございま
す。また、私たちの活動へのご支援に感謝
申し上げます。
ボーイスカウト運動は、115年前、英国の
ベーデン・パウエル卿の提唱により始まりま
した。Good Citizen（よき市民）を育てるこ
とを目標に、「行うことに学ぶ」ことを、机
上ではなく主に野外活動で実践していきます。
私たちも、子供たちを「よき市民」として育
てていきたいと活動を進めています。
活動については、一昨年は、新型コロナへ
の感染防止のため、ほとんど活動ができませ
んでしたが、昨年は、徐々に制限が緩和され
たため、感染対策を行いながら、活動を進め
ましたが、制限があるため、十分な活動が行
えませんでした。現在は、制限がほとんど

〇 ボーイスカウト栃木連盟

那須塩原第一団 北部地区委員長

ベンチャースカウト隊長 高橋富雄様

緩和されたため、感染防止に留意しつつ、以
前の活動の状態に戻して進めていくこととし
ております。
また、昨年は、ボースカウトの全国大会で
ある、「第18回日本スカウトジャンボリー」
が開催されました。会場の都合で、中央大会
と各地区での分散開催となりました。中央大
会については、昨年８月、ニュース等をご覧
になった方もいると存じます。栃木県は、茨
木県での分散会場へ参加予定でしたが、新型
コロナウィルス感染拡大のため、中止となり、
参加できませんでした。開催されれば、この
場で、誇らしく報告できましたが、残念です。
新型コロナ感染防止により、活動が制限さ
れ、活動が無いと、スカウトたちの関心が離
れていくためスカウトの減少が見られました。
お子さん、お孫さん当で、興味のある方がお
りましたら、ぜひ、ご紹介をお願いいたしま
す。
以上を持ちまして、挨拶といたします。
本日は、ありがとうございました。

〇 ガールスカウト栃木県 第３４団

団委員長 玉造智子様

日頃よりカールスカウト活動にご理解をい
ただき、活動助成金を授与くださり、ありが
とうございます。
栃木県第34団団委員長の玉造と申します。
2022年度の活動報告をさせていただきます。
中学生・高校生のシニア・レンジャー部門
では、「自分の体を知ろう！守ろう！」つい
て、9月に北関東東地区（栃木県・茨城県・
群馬県・埼玉県・長野県・新潟県）の同世代
のスカウトとオンラインでディベートをしま
した。栃木県が当番県ということもあり、私
たち34団からは、リーダー（指導者）が4名
実行委員として参加し、大会運営に携わりま
した。
10月に開催された栃木国体では、総合開会
式と閉会式に大会プラカーダーとして、34団
の高校生代表として、大会本番はもちろんの
こと、夏の暑いさなか練習会にも参加しまし
た。
また、34団では、団体ボランティアとして

那須塩原市のソフトテニス大会（環境美化
係・駐車場係・お弁当配布係）に参加し、2
日間にわたり国体の会場近くの道路清掃活動
をしました。
ボランティアを通して、他団体の方や選手
の方々とのコミュニケーションから多くのこ
とを学び、大会運営にかかわるボランティア
の大切さを肌で感じたのではないかと思いま
す。
今年度は、スカウト数14名、リーダー（指
導者）6名、スキャップ（指導者補助）5名で
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新旧委員長引継会・並びに懇親会

ヘイデン君送別会

ヘイデン君を囲んで

＜社会奉仕委員会担当の卓話終了＞

活動いたします。
また、昨年に引き続き34団から、ガールス
カウト栃木県連盟の副連盟長1名、事務局1名
プログラムトレーナーを1名、輩出しており、
栃木県連盟の運営にも大きく貢献しておりま
す。「すべての少女と女性が自分らしく生き
られる社会」を目指し、自ら行動する女性を
育ててゆくために、今後とも、私達の活動を
あたたかく見守っていただけたら幸いでござ
います。
会員一同、日頃のご支援、心より感謝申し
上げます。
本日は、誠にありがとうございました。

環境衛生部分析一課主任船山一也様、お
二人に那珂川水質調査結果の推移をお話
しいただきました。 

• 令和5年3月1日マスク10万枚ほど配布完了。
マスクは医療機関、養護老人ホーム、保
育所・幼稚園等に配布いたしました。

• 令和5年4月23日（日）青少年奉仕委員会
と共に足尾の植樹に参加いたしました。
参加者会員6名黒磯インターアクトクラブ
4名顧問先生と一年交換学生 併せて12名。

• 令和5年5月20日（土）に那珂川水系水質
調査を実施いたします。会員8名、一年交
換学生合わせて9名参加。

• 令和5年6月7日各団体等への活動支援金贈
呈式をおこないました。
ご参加・ご協力いただいた皆様に御礼を申
し上げます。特にマスク配布にはご協力感謝
いたします。

〇 こっこ食堂

代表 安藤譲治様

こっこ食堂は、未来を担う子ども達に日本
人に合った健康的な食事を提供したいと思い、
平成29年9月から毎週金曜日に活動してきま
した。思えば6年半にもなっているのは、皆
さまのご支援があればと感謝しております。
現在はお弁当で提供していますが、「NPO
法人子どもの育ちを応援する会」が支援して
いる家庭に10食前後を毎回無償で提供してい
ます。最近は食数も増えて1日40食以上の時
もあります。
昨年の実績は、1年間で1,097食（その内無
償提供は440食）でした。食材費等の値上が
りもあり年間の支払が約61万円あります。通
常の方からは1食300円頂いていますので、そ
の売上が約19万円しかないので、残りは寄付
や助成金で賄っています。
昨年は黒磯ロータリークラブ様以外に、社
会福祉協議会の栃の実基金や市の子育て夢基
金の助成金も頂けたので、合計約64万円の助
成があり何とか活動することが出来ました。
今年は栃の実基金からの助成金が頂けな
かったので、どうしようかと考えているとこ
ろです。黒磯ロータリークラブ様からは、今
年も活動助成金を頂くことが出来て本当に感
謝しています。
ありがとうございました。

「植竹年度社会奉仕委員会の年度総括」
本年度社会奉仕委員会は、副委員長に田中
徹会員、委員に佐藤博会員さん、委員長に私
鳥居の3名でスタートいたしました。
以下の活動を行ってまいりましたので報告
いたします。
• 令和4年10月19日 植竹年度（2975号）第
11回の例会において外来卓話をお願いい
たしました。
那珂川水質調査を始めて15年になりま
すので、「株式会社那須環境技術セン 
ター」の環境調査部部長高根澤和之様と
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ヘイデン君から村山茂ホストに花束贈呈

＜黒磯ロータリークラブ旅行愛好会＞

身延山・久能山東照宮・米山梅吉記念館の旅

ハイライト

身延山にて
出席報告 黒澤洋一出席委員長

SAA担当 田中徹SAA

第2550地区一年交換学生送別会
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次回例会 令和5年6月14日12:30点鐘 例会担当 クラブ奉仕委員会 年度総括

近隣クラブ例会日 近隣クラブ例会日

〇火曜日  西那須野/いとう屋 0287-36-0028 ○木曜日  大田原/ホテル花月 0287-54-1105

○木曜日 大田原中央/勝田屋記念会館 0287-23-4165 ○金曜日  黒羽/ホテル花月 0287-54-1105

6月7日欠席者（敬称略）
荒井昌一 泉道夫 秋間忍 吉光寺政雄
戸野俊介 片田航介 檜山達郎 藤﨑善隆

会報委員会：秋間忍・村山茂・和気勝利・瀧田雅仁

前回5月31日分メークアップ(敬称略)
＜該当者なし＞

米山梅吉記念館前にて


